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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Lossen-Geißler, Eleonore Dr.     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Böcher, Horst     
Gerz, Ralf     
Harlos, Vahide     
Helm-Becker, Ansgar     
Jera, Denny     
Kirschner, Markus     
Krämer, Bernd     
Lieber, Karin     
Mörbel, Andreas     
Saebel, Heike     
Wetter, Markus S.     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Kracht, Martina     
 
- Gäste 
 
Frau Christa Maurer-Zirfaß, VHS-Außenstelle Mombach 
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     

 

 

 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Diezinger, Irene     
Vollmer, Peter Walter     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Moerchel, Christian Dr.     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 

 
1. VHS-Außenstelle Mombach 
 
 
Anträge 
 
2. Biomasseheizkraftwerk Amöneburg (SPD, Grüne, FDP) 
 
13. Gelder "Programm Soziale Stadt" (SPD, Grüne, FDP, CDU, ödp) 
 
3. Einwohnerfragestunde 
 3.1. Grillveranstaltungen Am Lemmchen 
 3.2. Sicherheitskonzept Knettenbrech 
 3.3. Spielplatz Alter Friedhof 
 
 
Anfragen 
 
4. Baulicher Zustand und geplante Baumaßnahmen Lemmchen-Schule (SPD; Grüne, 

FDP) 
 
5. Trafostation Haus Haifa (SPD) 
 
6. Sachstandsberichte 
 6.1. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1144/2010 der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Mombach 
 6.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1143/2010 SPD, Bündnis 90/DIE GRÜNEN 

und FDP Ortsbeirat Mainz-Mombach 
 6.3. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1146/2010 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Mombach 
 6.4. Antrag Nr. 0684/2010 der SPD-Ortsbeiratsfraktion Mainz-Mombach 
 6.5. Antwort auf Anfrage 1379/2010 CDU 
 6.6. Antwort zur Anfrage 1378/2010 CDU 
 
7. Mitteilungen und Verschiedenes 
 7.1. Blumenschmuckwettbewerb 
 7.2. ehem. Trafo-Haus Haus Haifa 
 7.3. Weg am Rheinufer 
 
 

b) nicht öffentlich 

 
8. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
9. Ehrungswesen 
 
10. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1894/2009 der SPD-Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Mombach 
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11. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
12. Haushaltsmittel 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Die Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung mit der Feststellung, dass form- 

und fristgerecht eingeladen wurde sowie dass die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 

 

Hinsichtlich der Tagesordnung weist sie darauf hin, dass von SPD, BÜNDNIS 90/DIE 

GRÜNEN, FDP, CDU und ödp ein Dringlichkeitsantrag vorliegt. 
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Der von Herrn Böcher begründeten Dringlichkeit wird vom Ortsbeirat einstimmig 

zugestimmt, so dass dieser Antrag (1786/2010) als TOP 13 nach TOP 2 behandelt 

werden wird. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 

 
 
Punkt 1 VHS-Außenstelle Mombach 

hier: Berichterstattung der VHS 
 

Frau Maurer-Zirfaß stellt die Außenstelle der Volkshochschule Mainz in Mombach 

vor und spricht dabei folgende Punkte an: 

 

- Im Jahre 1974 bot die VHS-Außenstelle 5 bis 6 Kurse an, im Jahre 2009 sind es 

schon 57 Kurse mit 653 Teilnehmern und 685 Unterrichtsstunden. 

 

- Die VHS-Außenstelle Mombach arbeitet auch in dem Projekt „Soziale Stadt“ 

mit, dem Café KIBS und der Stadtteilrunde. 

 

- Schwerpunktmäßig werden Kochkurse angeboten, aber auch Sprachkurse, 

Yoga und Tanzen. 

 

- Dankenswerterweise stellt die Realschule plus Mombach/Budenheim der 

VHS-Außenstelle Räume zur Verfügung. 

 

- Es gibt aber trotzdem ein Fachraumproblem in Bezug auf sport- und kunstbezo-

gene 

Programme. 

 

Die Vorsitzende bedankt sich für die informative Berichterstattung und sichert der 

VHS-Außenstelle Mainz-Mombach auch weiterhin die Unterstützung der Ortsverwal-

tung und des Ortsbeirates zu. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
Punkt 2 Biomasseheizkraftwerk Amöneburg (SPD, Grüne, FDP) 

Vorlage: 1733/2010 
 
                                                                                                                                     

Der von Herrn Helm-Becker begründete Antrag wird einstimmig an die Verwaltung 

mit der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen. 

 

Die Vorsitzende weist noch darauf hin, dass am 19.10.2010 die Fraktionssprecher 

eine erste Information über das geplante Biomasseheizkraftwerk erhalten werden. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 13 Gelder "Programm Soziale Stadt" (SPD, Grüne, FDP, CDU, ödp) 

Vorlage: 1786/2010 
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Herr Jera begründet den gemeinsamen Antrag und stellt noch mal heraus, dass 

alle Maßnahmen, sowohl die begonnenen als auch die noch ausstehenden, un-

bedingt durchgeführt werden müssen, da sie von essentieller Bedeutung für die 

Entwicklung von Mombach sind. 

 

Alle Vertreter der Parteien unterstreichen noch mal  die Notwendigkeit und die 

Bedeutung des Projektes Soziale Stadt für Mombach. 
                                                                                                                                      

Der Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlas-

sung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Einwohnerfragestunde 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3.1 Grillveranstaltungen Am Lemmchen 
 

Ein Bürger weist darauf hin, dass im Bereich am Lemmchen von dem Betreiber des 

Indien-Marktes regelmäßig öffentliche Grillfeste durchgeführt werden, die zu einer 

erheblichen Lärm- und Geruchsbelästigung der Anwohner führen. 

 

Von Seiten des Ordnungsamtes habe man erfahren, dass von dort aus keine recht-

liche Grundlage ein Einschreiten rechtfertigen würde. Man habe von Seiten der 

Anwohnerinnen und Anwohner das Umweltamt um entsprechende Stellungnahme 

gebeten, jedoch bis heute noch keine Antwort erhalten. Er bittet das Umweltamt, 

dies nachzuholen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3.2 Sicherheitskonzept Knettenbrech 
 

Ein Bürger bittet die Verwaltung um Mitteilung darüber, wie das zukünftige Sicher-

heitskonzept der Firma Knettenbrech am Standort Mombach aussieht, um eine 

solche wie in diesem Sommer erlebte Brandkatastrophe zukünftig zu verhindern. Er 

bittet um Information der Öffentlichkeit. 
                                                                                                                                      

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3.3 Spielplatz Alter Friedhof 
 

Anwohner weisen darauf hin, dass durch Jugendliche der Spielplatz sehr häufig mit 

Glasscherben und anderem Dreck verunreinigt ist und bittet sowohl die Jugend- 

als auch die Grünverwaltung, hier Maßnahmen zu ergreifen, um dem Einhalt zu 

gebieten. Gegebenenfalls könne auch die Polizei diesen Ort häufiger bestreifen. 
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Anfragen                                                     
 
 
Punkt 4 Baulicher Zustand und geplante Baumaßnahmen Lemmchen-Schule 

(SPD; Grüne, FDP) 
Vorlage: 1734/2010 

 

Kenntnisnahme des Dez. VI vom 01.09.2010, ohne Aktenzeichen. 

 

Herr Jera bittet die Verwaltung um konkrete Aussage darüber, ob einzelne Sofort-

maßnahmen, wie z. B. im Hinblick auf die Toilettenanlagen, sofort notwendig sind. 

 

Herr Wetter bittet um Konkretisierung der Kosten für die Sanierung der Unterrichts-

räume. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Trafostation Haus Haifa (SPD) 

Vorlage: 1735/2010 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. VI vom 06.10.2010, ohne Aktenzeichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.1 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1144/2010 der SPD-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Mombach 
hier: Instandsetzung Weg zum Waldfriedhof 
Vorlage: 1566/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 23.08.2010, Az.: 75 11 00. 

 

Herr Böcher weist darauf hin, dass man nicht gefordert habe, den Weg zu versie-

geln, sondern lediglich ihn in einen verkehrssicheren Zustand zu bringen.  

 

Die Vorsitzende wird zu diesem Thema einen Ortstermin mit der Verwaltung anbe-

raumen. 
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Punkt 6.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1143/2010 SPD, Bündnis 90/DIE GRÜ-
NEN und FDP im Ortsbeirat Mainz-Mombach  
hier: Ausbau der Realschule plus Mombach/Budenheim zu einer IGS 
Vorlage: 1639/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. IV vom 02.09.2010, Az.: 40 12 

02/35. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.3 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1146/2010 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Mombach; 
hier: Öffentliche Sicherheit und Ordnung Hauptstraße 
Vorlage: 1685/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. III vom 15.09.2010, ohne Akten-

zeichen. 

 

Frau Lieber erachtet es als nicht ausreichend, dass hier lediglich eine Stellungnah-

me der Polizei abgegeben wird; vielmehr müssten sich hier auch das Jugendde-

zernat sowie das Ordnungsamt äußern. Sie bittet, dies bis zur nächsten Sitzung 

nachzuholen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.4 Antrag Nr. 0684/2010 der SPD-Ortsbeiratsfraktion Mainz-Mombach 

Linie 45 - Haltestelle Fahrrad-Franz 
Vorlage: 1498/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 23.09.2010, Az.: 68 20 02 

45. 
                                                                                                                                      

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.5 Antwort auf Anfrage 1379/2010 CDU 

hier. Suderstr./Plantage 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. IV vom 03.09.2010, ohne Aktenzeichen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.6 Antwort zur Anfrage 1378/2010 CDU 

hier: Großbrand Fa. Knettenbrech 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Oberbürgermeisters vom 01.10.2010, Az.: 37.60.00. 
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Punkt 7 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 Blumenschmuckwettbewerb 

hier: Prämierung 16.11.10 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez. V vom 13.09.2010, ohne Aktenzeichen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.2 ehem. Trafo-Haus Haus Haifa 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez. VI vom 13.09.2010, Az.: 2 60 00 74 5.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.3 Weg am Rheinufer 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez. V vom 27.09.2010, ohne Aktenzeichen. 

 

Die Vorsitzende teilt hierzu ergänzend mit, dass die SGD Süd ihr zu verstehen ge-

geben habe, dass derzeit weder Mittel noch Interesse zur Sanierung dieses Weges 

vorhanden sind, dies auch im Hinblick auf die zukünftigen Arbeiten an der Auto-

bahnbrücke. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     

 

 

 

Ende der Sitzung: 20:40 Uhr 

 

 

 

 

 

gez. Dr. Lossen-Geißler                                             gez. Bermeitinger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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